

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 26 juillet et nous fêtons sainte Anne et saint Joachim, les parents de la vierge Marie, les grands parents de Jésus.

Je fais silence et je me tiens immobile, paisible et attentif. Je demande à Sainte Anne et à Saint Joachim, qui ont été les éducateurs de Marie et de Jésus dans la foi, d'ouvrir mon cœur et mon esprit à la Parole de Dieu. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Les moines de l'Abbaye de Tamié chantent Je reviens à toi.

1.  
Je reviens à toi, Dieu fidèle,  
Père qui es mon Créateur ;  
Ouvre-moi tes mains, ouvre-moi ton cœur :  
Ne te souviens plus de ma faute !

2.  
Illumine-moi de ta Pâque,  
Verbe qui es mon Rédempteur ;  
Que je sois heureux de ton seul bonheur !  
Que je sois joyeux de ta gloire !

3.  
Prends-moi dans les jeux de ta grâce,  
Souffle qui es mon Défenseur ;  
Puisque tu as fait que je sois vainqueur,  
Change toute crainte en confiance !

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 3 du livre du prophète Jérémie.

Revenez, fils renégats - oracle du Seigneur ; c'est moi qui suis votre maître. Je vais vous prendre, un par ville, deux par clan, et vous faire venir à Sion. Je vous donnerai des pasteurs selon mon cœur : ils vous conduiront avec savoir et intelligence. Quand vous vous serez multipliés, quand vous aurez fructifié dans le pays, en ces jours-là - oracle du Seigneur -, on ne dira plus "Arche de l'Alliance du Seigneur", on ne gardera plus mémoire de l'Arche, on ne s'en souviendra plus, on ne s'en occupera plus, on n'en fera pas une autre. En ce temps-là, on appellera Jérusalem "Trône du Seigneur". Toutes les nations convergeront vers elle, vers le nom du Seigneur, à Jérusalem ; elles ne suivront plus les penchants mauvais de leur cœur endurci.

Textes liturgiques © AELF, Paris

#### Point 1

Je me laisse habiter par le double mouvement que suggère le texte. L'appel à revenir vers le Seigneur, et la promesse que lui-même va ramener les exilés sur leur terre : « Revenez ! ... Je vais vous prendre et vous faire venir à Sion » Comment puis-je entendre cet appel et cette promesse pour moi et pour notre monde ?

#### Point 2

Jérémie propose une nouvelle manière d'être en relation avec Dieu. Revenir vers le Seigneur, ce n'est pas recommencer comme avant, reprendre telle quelle l'ancienne Alliance du Sinaï, c'est vivre selon le cœur de Dieu. Dans ma vie, qu'est-ce que je suis invité à laisser derrière moi pour revenir vers le Seigneur ?

### Point 3

J'entends la promesse du Seigneur exprimée par Jérémie : « Toutes les nations convergeront vers le nom du Seigneur ». Si ceux qui croient vivent vraiment selon le cœur de Dieu, alors ils sont témoins de son Amour pour tous les hommes. Comment puis-je concrètement mettre ces paroles en pratique aujourd'hui ?

J'écoute à nouveau ce texte en essayant de percevoir le désir ardent qui habite Jérémie, alors qu'il vit en exil, loin du temple de Jérusalem.. Il veut croire que Dieu est présent et n'abandonne pas ceux qui espèrent en lui.

Maintenant, je peux tourner mon attention vers Jésus ou vers Marie. Je lui confie ce qui habite mon cœur et mes pensées à la fin de ce temps de prière. Je peux rendre grâce, ou demander conseil, ou toute autre demande qui monte en moi.

Je vous salue Marie, pleine de grâce ;  
Le Seigneur est avec vous.  
Vous êtes bénie entre toutes les femmes  
Et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.  
Sainte Marie, Mère de Dieu,  
Priez pour nous pauvres pécheurs,  
Maintenant et à l'heure de notre mort.  
Amen